
 

議会報告会 会場報告書 

 

担当班：1班  班代表者：木戸貞一 

 

概要 

地区名 ：城北地区 

日時  ：平成２８年１１月２日（水） 

     １９：３０～２０：５７ 

場所  ：玉水会館 

参加人数：２３人(男２３人・女０人) 

【出席議員】 

 木戸貞一 

 隅田雅春 

 大上和則 

 國里修久 

 渡辺拓道 

 吉田知代 

（１）開会あいさつ ：木戸貞一 

（２）議会報告   ：國里主久 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：隅田雅春 

挨拶・総括    ：木戸貞一 

司会進行     ：大上和則 

報告       ：國里修久 

受付・記録    ：隅田雅春 

：渡辺拓道 

会場（マイク）  ：吉田知代 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・市の計画人口はいくらか。議会として人口減少を止める方策をどう考え

てられるのか。財政について、債務は現状どの程度になっているのか。 

・総合計画では、平成 32 年には 4 万人となる予測に対し、政策を講じるこ

とにより、4 万 2 千人とする計画を打ち出しているが、現状は予測より人口

減少のスピードが早まっています。 

長期的な計画である人口ビジョンでは、2060年には 2万 8千人となる予測に

対し、政策を講じることにより約 3万人を維持しようとしています。市では、

東部 8地区を定住重点地区に指定し、保育支援や三世代同居支援等を行って

います。こうした中、議会としても、平成 26～27 年度の 2 年間にわたり、

少子化・定住促進対策特別委員会を設け、議論を重ね、市に対して地区別カ

ルテの導入等 5 つの提言を提出しました。詳細は市議会の HP を参照いただ

きたいと考えます。 

年間 40億円程度の償還を行っており、現在の債務残高は 250億円以下となっ

ています。再生計画で掲げている目標達成年度の平成 32 年を前倒し、31 年

度にはプライマリーバランスが黒字となる予定です。 



 

質疑・意見 回答 

・玉水会館のエレベーター設置事業はどこまで進んでいるか。 
・予算は議決され 11 月頃に設計業務が入札予定です。仕様は 11 人乗りを計

画していると聞いています。 

・和田の風船ダムの管理について、増水時にダムに堆積する土砂撤去に困

っている、県にもダム上流の浚渫を希望している。 

・風船ダムについて、課題は認識しています。他地域でも同様の事例がある

ので議会として県に働きかけることを検討したいと考えます。 

・野間の県道（野間～篠山中学校方面の）歩道設置が進んでいないのでは

ないか。これらに対して議会として県に意見しているのか。 

・歩道設置については、5 年毎に見直される兵庫県の道路整備プログラムに

記載されていますが、予算の都合上、優先順位の関係から実行されていない

のが実情です。執行部に繋ぐとともに、今後、議会として注視していきます。 

・議会だより、市広報の紙質が良すぎないか。財政の厳しい中で経費削減

を検討されたのか。身近な、細かいところで行革を行っては。 

・過去に数度議論は行ったが、変更しても削減効果が少ないので読みやすい

現行の紙質としています。財政面への配慮としては、広報に広告を入れて経

費を削減しています。 

・（東京都豊洲市場の案件を念頭にした質問）予算の執行状況どのように

チェックをしているのか。 

・本会議に上程された後、専門（所管）の委員会で報告を求めることもあり

ます。また、閉会中の所管事務調査や翌年度の決算審査で確認しています。 

 


